

# L'Humanité *Nouvelle*

REDACTION - ADMINISTRATION  
26, BOULEVARD DES DAMES, 26  
BOITE 19 - MARSEILLE (2<sup>e</sup>)

ORGANE MENSUEL DE LA FEDERATION  
DES CERCLES MARXISTES - LENINISTES

1<sup>re</sup> ANNEE N° 8  
SEPTEMBRE 1965  
LE NUMERO : 1 F.

## Bienvenue en France aux Délégués du Parti des Travailleurs du Vietnam !

L'Histoire n'a pas de pitié. Les événements balaient inexorablement les âneries dont Khrouchtchev a fait le fondement de la politique du Premier Pays socialiste, l'Union des Républiques Socialistes Soviétiques, tentant de les imposer à l'ensemble du mouvement communiste international.

Toutes les thèses de son marxisme « novateur » sont cruellement éprouvées par les faits. Chaque jour qui passe apporte son contingent d'informations, qui démontrent la malfaisance de ses idées, tant sur le plan international que sur le plan intérieur du camp socialiste lui-même.

En somme la seule fois où cet homme avant d'être déboulonné parce qu'il était décidé à devenir trop gênant, a lancé une boutade fondée, c'est lorsqu'il s'est écrié à propos des divergences apparues au sein du mouvement communiste international : « La vie tranchera ! »

En effet « la vie tranche ». Et du même coup, nous Français, nous ne pouvons point ne pas associer à la mise en déroute des thèses révisionnistes l'essentiel de la ligne politique issue des travaux du 17<sup>es</sup> Congrès du Parti Communiste dirigé par les « ben-oui-oui » de Khrouchtchev et autres Kossyguine.

Voici à peine une année, « Les Cahiers du Communisme » ont publié leur numéro spécial consacré à ce Congrès, qui fut un sommet du révisionnisme moderne dans notre Pays. Relire le rapport de Waldeck Rochet, ou la Résolution politique finale, c'est un peu comme participer à un jeu de massacre. Ou bien, comme disent fort justement nos camarades chinois, « s'éduquer par la négative » !

Qu'on en juge :

Voici quelques passages de la Résolution finale :

«... Les forces de paix sont désormais assez puissantes pour imposer aux impérialismes la négociation et la

coexistence pacifique... C'est ce qu'atteste... la conclusion du Traité de Moscou sur l'interdiction partielle des essais nucléaires signé par la quasi-totalité des Etats du Monde. La conclusion de ce Traité, prolongée par la réduction concertée de la production des matières fissiles est un pas important dans la voie de

par Jacques JURQUET  
Secrétaire de la Fédération  
des Cercles  
Marxistes-Léninistes

la détente internationale... » Cette situation favorable et « historique » était le résultat du remède-miracle « La coexistence pacifique », qui, « favorise la compétition économique, sociale et scientifique entre tous les Etats ». La preuve ? « Les prises de position positives du VIII<sup>e</sup> Congrès de l'Internationale socialiste... » (Page 516 - Les Cahiers du Communisme - numéro de juin-juillet 1964 - N° 6-7).

Le Secrétaire général du Parti s'écriait alors « La coexistence pacifique favorise la lutte pour le socialisme » et sur ce thème assai-

sonné à la sauce khrouchtchévienne lançait les attaques les plus malhonnêtes contre le Parti communiste chinois en falsifiant délibérément ses positions idéologiques et politiques. Et bien entendu l'enchaînement logique de son révisionnisme l'amenait, en violation incontestable de la Résolution des 81 Partis de Novembre 1960, à affirmer sans hésiter : « Sans tenir aucun compte des réalités, ils (les chinois) prétendent que le capitalisme a été restauré en Yougoslavie, alors que la Yougoslavie est effectivement un pays socialiste ».

N'insistons pas, le jeu est trop facile.

Qui donc oserait encore vanter les bienfaits du « Traité de Moscou » dans une

Suite en page 2)

## Les "Permanents" ?... au charbon !

Dans le numéro 7 de « l'Humanité Nouvelle » la question est à nouveau posée sur le rôle de « l'appareil des permanents » comme support et véhicule du révisionnisme.

Cette question a déjà été abordée dans le numéro 1, avec l'article intitulé : « Révolutionnaires professionnels... ou Bureaucrates à temps complet ? ». Des extraits de la revue « The Australian Communist », organe théorique du Parti Communiste Australien (marxiste-léniniste) très bien commentés, posaient le problème : « On peut penser que comparé au gigantesque appareil du Parti Communiste Français, celui du P. C. Australien révisionniste revêt l'allure d'une entreprise artisanale. Mais sur le plan idéologique, les mêmes causes ne peuvent que produire les mêmes effets. Qu'en pensent nos lecteurs ? ».

A notre avis cette question est très importante, surtout en France, et sans doute en Europe.

Si nous voulons y voir clair, il faut absolument que cette étude soit faite, et pour qu'elle soit sérieuse et documentée, elle doit être collective.

C'est dans ce but que nous avons décidé d'apporter notre modeste contribution. Nous demandons à tous de compléter, de corriger, de critiquer si besoin est, cet article.

Voici, pour essayer d'avancer, quelques questions concernant le département des Bouches - du - Rhône, questions qui donnent à réfléchir et qui se posent certainement aussi dans le reste de la France.

### LES ENTREPRISES DU PARTI (P.C.F.)

— Elles sont de plus en plus nombreuses dans les Bouches-du-Rhône :

— Cette augmentation s'est surtout manifestée ces dernières années en ce qui concerne celles dont l'objet est purement commercial ;

— Elles subissent depuis quelques temps le sort des petites et moyennes entreprises face à la politique de concentration capitaliste et du gouvernement des monopoles. C'est ce qui explique en partie les difficultés financières rencontrées par nos révisionnistes. Ceux-ci comptent essentiellement sur les bénéfices et profits tirés de ces entreprises, qui n'ont qu'un but : Faire rentrer de l'argent par tous les moyens. Cela pour compenser et pallier au manque de ressources et de dévouement qui se font sentir

Suite en page 2)

### Etudes particulièrement recommandées

Pages 7 à 10 : Le peuple vietnamien vaincra l'impérialisme le plus puissant, par Nguyen H.L.

Page 16 : Mao Tse Toung sur "La lutte des noirs américains".



Les murs des usines de Marseille orientent la volonté des travailleurs.

(Ph. « L'Humanité Nouvelle »)